



Inter-Parliamentary Union  
For democracy. For everyone.



## REUNIÓN PARLAMENTARIA EN OCASIÓN DE LA 27ª CONFERENCIA DE LAS NACIONES UNIDAS SOBRE CAMBIO CLIMÁTICO (COP27)

13 de noviembre de 2022, Sharm El-Sheikh, Egipto

### Documento final

Relator: Sr. Karim Darwish, parlamentario, Cámara de Representantes de Egipto

Nosotros, los parlamentarios, nos hemos reunido en ocasión de la 27ª Sesión de la Conferencia de las Partes de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (COP 27), llevada a cabo en Sharm El Sheikh, República Árabe de Egipto, para afirmar nuestro compromiso a los esfuerzos globales para abordar este fenómeno negativo que representa una amenaza existencial para nuestro planeta. Sus repercusiones catastróficas trascienden las fronteras geográficas y humanas de nuestro mundo.

Nuestra reunión constituyó una oportunidad ideal para discutir las diversas dimensiones del fenómeno del cambio climático, como los efectos del cambio climático en el desarrollo sostenible. También discutimos cómo establecer la justicia al abordar el cambio climático y sus impactos, y los compromisos aún no cumplidos de los países desarrollados de contribuir con US\$ 100 mil millones anuales para financiar de manera sostenible la acción climática, dando prioridad a los países menos desarrollados y los países más vulnerables a los riesgos de este fenómeno.

Para asegurar que nuestro mundo tenga un futuro sostenible, se deben discutir las formas de promover planes globales ambiciosos para acelerar la transición hacia energías limpias y economías verdes, y se deben revisar las experiencias nacionales en este sentido. También nos centramos en el hecho de que abordar el cambio climático implica dar prioridad a los parlamentos, que tienen herramientas legislativas y de supervisión, cuando se trata de la acción climática, y en la necesidad imperiosa de ampliar y coordinar los esfuerzos parlamentarios globales para mantenerse al día con la escala de esta amenaza existencial. La inacción tendrá repercusiones negativas en todos los niveles humanos, ambientales y económicos. Por lo tanto, nosotros, como parlamentarios, recomendamos varias medidas prácticas para enfrentar este grave fenómeno, como sigue:

1. Hacer hincapié en que el conocimiento y la ciencia son derechos comunes de la humanidad, poner a disposición con total transparencia todas las vías científicas para enfrentar el cambio climático y sus efectos existencialmente amenazantes.

2. Reconocer el derecho a un medio ambiente sostenible como un derecho humano por cuanto representa un modelo racional para preservar el planeta de los efectos del cambio climático.
3. Trabajar dentro de nuestros parlamentos para adoptar leyes y modelos legislativos que apoyen la mitigación y adaptación al cambio climático, y la transición a una economía verde; y trabajar para cumplir con nuestros compromisos y obligaciones en virtud del Acuerdo de París.
4. Ampliar la utilización de herramientas tales como el presupuesto verde y tomar decisiones basadas en evidencia que reconozcan la relevancia de las políticas públicas para los esfuerzos de cambio climático.
5. Promover las capacidades de las instituciones en el área del análisis de los riesgos relacionados con el clima.
6. Trabajar para mejorar el apoyo brindado a los países y comunidades necesitados, abordar la brecha de financiamiento climático y transformar los compromisos internacionales en este sentido en una realidad real, especialmente el compromiso de los países desarrollados de contribuir con US\$ 100 mil millones anuales para financiar la acción climática; también fomentar la cooperación global y regional para garantizar actividades bien coordinadas en respuesta a los desafíos relacionados con el clima.
7. Concretar nuestro compromiso parlamentario de actuar como modelos a seguir para la sociedad realizando esfuerzos claros y públicos a través de nuestro estilo de vida para reducir nuestra huella de carbono, incluida la utilización de transporte ecológico.

**Las delegaciones parlamentarias que participan en la reunión parlamentaria en ocasión de la COP27 desean extender su más sincero agradecimiento a la Cámara de Representantes de Egipto y a la República Árabe de Egipto por albergar esta reunión parlamentaria mundial, que llega en un momento crítico en el que todos nos damos cuenta de lo importante que es movilizar los esfuerzos globales en todos los niveles para enfrentar el fenómeno del cambio climático y sus repercusiones negativas.**